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一般質問 と は ？

議 員 か ら 市 政 の 方 針 を
問 う も の で す 。

令和6年第3回（6月）定例会では、6月17日～20日までの
４日間にわたり、20人の議員が質問に立ちました。

その中から主なものを、登壇順にご紹介します。

Q

A

令和6年 第3回（6月）宮崎市議会定例会　一般質問一覧
表内左より、登壇順・質問者（一般質問時の会派）・質問内容を掲載しています。

宮崎市議会
議会中継Webサイト

一般質問の動画を
ご覧いただけます

6 月 1 7 日（ 月 ）

6 月 1 9 日（ 水 ）

6 月 1 8 日（ 火 ）

6 月 2 0 日（ 木 ）

押川 幸浩
（市政同志会）

市街化調整区域 / 空き家対策 / 北地区の通
学路について

河野 克武
（前新会）

県体育館 / サイクルトレイン / サーフィン聖地
化 / 保育 / 子育て / 教育 / 障がい福祉 / 誹
謗中傷等防止条例 / 災害対策 / 消防について

高山 秀明
（前新会）

学校給食の現状と課題 / 消防 / 内水被害軽
減対策 / 県総合防災訓練 / クーリングシェル
ター / 高岡温泉やすらぎの郷の進捗について

西岡 昇司
（政友会）

財政 / 公共施設等のマネジメント / 資源ごみ 
/ 市営住宅における孤独死 / 畜産業支援及び
農地の利活用について

持原 将之
（前新会）

小規模化に対応した魅力ある学校づくりの考
え方 / 支援教室まなビバ / 児童クラブ / 南
海トラフ地震の津波発生時 / 街路樹について

嶋田 喜代子
（令政会）

子どもたちを取り巻く状況（高次脳機能障が
い、ヤングケアラー、人一倍敏感な子ども、不
登校、薬の過剰摂取） / 避難所について 

松山 清子
（同志会）

地域自治区制度の終了 / 宮崎市芸術文化連
盟の今後 / 敬老祝い金の見直し事業 / 学校
給食 / 自治会加入率 / 婚活について

吉田 正樹
（公明党）

夜間中学 / 児童クラブの時間管理 / 市営住
宅の連帯保証人の廃止 / マンション管理計画
について

片平 達也
（令政会）

防災・減災 / 地区交流センターの利用 / エコ
クリーンプラザみやざきについて 

中川 義行
（立憲・国民・社民の会）

地方自治法改正（案） / ふるさと納税 / 市役
所の働く環境 / 生目の杜・久峰各テニスコー
ト周辺の熱中症対策 / 学校給食について

伊地知 義友
（みやざき創成会）

南海トラフ地震 / 生目台西小と公営住宅 / オ
ンデマンド交通 / ヤングケアラー / 空き家 / 
小中学校トイレ改修等について

上田 武広
（公明党）

防災 / 高校生までの医療費助成 / 通学路の
安全対策 / 自治体こども計画 / 単身高齢者
など身寄りのない人への支援等について

伊豆 康久
（日本共産党）

水道事業 / 市民の要望 / 開発行為 / 赤江地
区の道路 / 暮らしの支援について

上野 悦男
（公明党）

防災（災害関連死、災害協定等） / 猫の保護
シェルター（猫の遺棄等） / 観光振興（ＩＣカー
ド改札機導入、宿泊税等）について

外山 ちぐさ
（日本維新の会）

大阪・関西万博 / 児童相談所開設 / 共同親
権 / 授乳室 / 公共施設の設備 / 通学路安全
対策 / 教職員採用について

黒木 コウイチロウ
（市政同志会）

自治会 / 宮崎市中央卸売市場業務条例（バナ
ナ加工所） / 新消防庁舎の建設 / 新市基本計
画（宮ノ前谷ノ口線）について

中村 鉄兵
（令政会）

自然災害時の防災環境 / 宮崎市不法投棄の
防止に関する条例等 / 公園の遊具やトイレに
ついて

黒田 奈々
（立憲・国民・社民の会）

新庁舎整備におけるユニバーサルデザイン・
ワークショップの実施 / 宅配ボックスの設置
促進 / 高岡地域における児童館設置について

上野 信吾
（令政会）

将来の宮崎市 / 買い物難民・交通弱者 / 高
齢者の運転 / 介護・福祉事業 / 高次脳機能
障がい / 子育て事業について 

金丸 勇太
（前新会）

ベビーシッター利用支援 / 卵子凍結の支援 / 
誤送金の対応 / （仮称）みやざきこどもセン
ターの設置について
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※登壇順（質問順）に掲載しています。内容は要約であり、公式記録ではありません。
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押川 幸浩

河野 克武

高山 秀明

西岡 昇司

市政同志会

前新会

前新会

政友会

質問内容を視聴する
ことができます

質問内容を視聴する
ことができます

質問内容を視聴する
ことができます

質問内容を視聴する
ことができます

『集落拠点』の区域拡大や移動の見
直しは行わないのか。
コンパクトなまちづくりが必要不可
欠なことから、集落拠点の区域の拡
大や移動は、慎重な検討が必要です。
市街化区域に隣接する建築物がみら

県体育館は令和10年4月までに廃
止される。これにより多くの利用者
への影響が懸念される。県が当初示
した整備計画では廃止と示しておら
ず、後に財源で用いる起債の要件を
理由に廃止とした。県の責任におい

本市も無償化の検討を進めることが
できないか。
国主導で全国一律に進めていくべき
政策であると考えます。

新庁舎建設や消防庁舎の建替え等多
額の投資計画があるが、財政運営に
支障はないのか。
多額の財政負担が見込まれますが、
ふるさと納税やまちなかへの投資促
進による固定資産税の増収による歳

れる市街化調整区域について、既存
集落の区域指定や線引きなど、見直
す考えはないのか。
市街化の広がりを抑制すべきと考
え、このような地区を新たに既存集
落として指定する考えや線引きの廃
止は困難です。

空き家の問題は、少子高齢化と同様
に、大きな社会問題であり、政治課
題である。空き家の増加を抑制する
ため、本市は具体的にはどのような
施策を実施しているのか。

てこの施設が存続するよう市からも
強く要望すべきではないか。
県議会一般質問で体育館機能を有し
たままでの存続は難しく、まずは県
庁内で利活用の有無を検討すると示
しています。県の検討状況を注視し
ていきたいと考えています。

性別による役割分担でなく女性消防
団員の中で希望する方は一般団員と
して活動できないか。検討状況はい
かがか。
アンケートの結果、災害活動に従事

水上バイクや救命ボートを降ろすスロー
プの設置箇所を増やす検討はできないか。
利便性や作業の安全性からも必要と
考えていることから、港湾や河川の
管理者に対し、改修等の機会を捉え
て要望していきます。

緊急自然災害防止対策事業債を活用し、移
動式排水ポンプの導入検討はできないか。
費用対効果の観点から、現時点での
導入は困難と考えています。

入確保と、既存の事業等の歳出見直
しを的確に分析した上で財政健全化
を図っていきます。

久峰総合公園の駐車場や空きスペースを
民間業者や市民に貸出しはできないか。
同公園を管理する指定管理者が、市
の承認を受けた上で、自らの責任と
費用負担により自主事業として実施
することができます。

電動生ごみ処理機の補助について、

「宮崎市空き家等対策計画」に基づ
き、「発生抑制」「管理不全の解消」

「有効活用」の３つの基本方針を踏
まえ、空き家対策に取り組んでいま
す。

児童を交通事故から守るため、交通
安全施設の設置ができないか。
今後の合同点検の中で危険度や緊急
性などを十分把握したうえで、適切
に対応していきます。

したいとの意見もあったため、試行
的導入を決定しました。

※この他、サイクルトレイン、サー
フィン聖地化、保育、教育、ラーケー
ション、合理的配慮の提供、誹謗中
傷等防止条例、災害対策(住民主体
の避難所、AED、白浜地区と野島
地区への津波避難タワー整備、里道
の冠水対策、車の避難駐車場、文化
財の被害調査)、消防(#7119、機能
別消防団、団員の退職報償金、分団
の兼務)について提案、質問しまし
た。

グラウンド等を活用し、ヘリコプターでの
物資や人の昇降訓練の検討はできないか。
令和5年度も県の防災救急ヘリや県
警ヘリを活用した航空機訓練を実施
していることから、同様の訓練を県
に要望していきます。

民営化の進捗状況は。
温浴事業専門のコンサルタントにア
ドバイザリー業務を委託し、「公募
における不調の原因分析」「公募条
件の再考」「事業者の掘り起こし」
を行っているところです。

予算の説明と申請状況は。
購入費の1/2補助、上限額を1万5
千円とし、補助件数を265件と見込
んでいます。5月末現在、54件の申
請をいただいています。

子牛価格の向上には、県外購買者への
支援が必要だと思うが計画はあるのか。
現在、購買者支援策として「2024
年問題」のドライバー不足に対応す
るため、宮崎カーフェリーを活用し
た、子牛の海上輸送体制の整備（空
調等）を進めています。
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※登壇順（質問順）に掲載しています。内容は要約であり、公式記録ではありません。
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上野 悦男持原 将之

外山 ちぐさ伊地知 義友

嶋田 喜代子上田 武広

松山 清子伊豆 康久

公明党前新会

日本維新の会みやざき創成会
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質問内容を視聴する
ことができます

質問内容を視聴する
ことができます

質問内容を視聴する
ことができます

質問内容を視聴する
ことができます

質問内容を視聴する
ことができます

質問内容を視聴する
ことができます

質問内容を視聴する
ことができます

質問内容を視聴する
ことができます

一
般
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ひなたフェスの
聖地化への取り組み

津波発生時の船舶支援

住宅街の街路樹
熊本地震では、直接死の４倍を超え
る災害関連死が出ている。その約８
割が発災後３カ月以内に亡くなって
いる。その要因に、避難所などでの
慣れない生活による肉体的・精神的
負担が考えられる。本市では災害を

建設費はいくらを想定しているの
か。
建物全体の床面積を最大値としたと
きに29.6億円と見込んでいます。
日本庭園を壊すことに懸念の声があ
る。宮崎市内に日本庭園は何カ所あ

理解促進・認知度向上のための取り
組みをしているのか。

「障がい者理解啓発事業」の実施、
職員研修の準備をしています。

今年度をもってこの制度を終了する
のはなぜか。自主グループ等が地域
まちづくりへの参画を希望している
が可能なのか。会員増加に伴う事務
局職員数はどのようになるのか。
制度の導入から18年が経過し、人

生き延びたあとに死なせないために
どのように取り組むのか。
避難所では、簡易パーテーションや
段ボールベッド等の設置を行い、プ
ライバシーの確保や就寝環境を整え
るなど、ストレスの軽減に取り組み
ます。

ペットと飼い主が一緒に避難所で過
ごせる「同伴避難」に取り組む自治
体が増えている。本市でもペット受
け入れ可能な避難所を増やせないか。
ペット受け入れ可能な避難所の充実

り、建設候補地に樹木は何本ある
のか。日本庭園を壊すことは、第3
次宮崎市環境基本計画に逆行しない
か。
宮崎中央公園以外で日本庭園は日向
景修園1カ所、樹木の本数は288本
です。条例の趣旨に沿って環境の保
全に配慮する必要があると考えてい
ます。

「授乳室」から「ベビールーム」へ
の名称変更をすべきだと考えるが、
いかがか。

実態調査後3年間対応してきたのか。
関係機関が連携しながら、継続的な
支援をしています。

相談・対応はどうしているのか。
子どもの特性に応じ、個別のニーズ
に合った対応をしています。

第三者の立場で、子どもに関わる「子
どもアドボケイト」を学校に配置す
る考えはあるか。
先行自治体の取り組みを注視していきます。

材不足、ニーズの多様化などの課
題がはっきりしてきました。自主グ
ループ等の参画を促進し、地域の実
情に合わせて、事務局職員を配置し
ていただきたいと考えています。

各支部の廃止や組織の見直しが検討
されているなど、情報不足により支
部の衰退が懸念されている。市は今
後どのように対処していくのか。　
加盟団体の皆様のご意見を十分に伺
いながら検討を進め、将来統合され
ても地域における文化活動がより一

については、今年度、検討を行います。

日向坂46の大型イベントが、ひな
た総合運動公園で開催される。一年
を通して「おひさま＝ファン」に来
て貰えるように、聖地化に向けた取
り組みができないか。
フ ァ ン に と っ て 日 向 坂46の メ ン
バーが訪れた場所は聖地です。聖地
を紹介したマップを作るなど、聖地
化に向けた取り組みを推進します。

「ベビールーム」の表記を追加し、
お子さま連れの男性でも抵抗なく利
用できる表記に改めていきます。
子育て世代が安心して気軽に授乳な
どをできる環境づくりを構築するた
めに、公共施設のベビールームを「赤
ちゃんの駅」へ登録する考えはない
か。
登録の要件を満たしているにも関わ
らず、未登録の施設もあります。地
域全体で子育てを支えるための取り
組みである「赤ちゃんの駅」への登
録について、周知を図っていきたい
と考えています。

不安や悩み・生きづらさが背景にあ
る子ども・若者の居場所をどのよう
に考えているか。
民間施設のコワーキングスペースを
活用し、中高生世代を対象とした居
場所を提供します。

被災後の災害関連死の迅速な審査に
繋がる「審査会」設置の考えはあるか。
本市独自の審査会設置は、他自治体
の状況を調査し検討していきます。

層発展していくよう取り組んでいき
ます。

結婚支援は出生率にもつながる。結
婚願望がありながら、行動が起こせ
ない若者のためにどう取り組んでい
くのか。
多くの自治体で結婚支援は進められ
ていますが、「行政による支援には安
心感がある」「お見合いイベント等で
の出会いの機会をたくさん作ってほ
しい」等の意見もあり、より効果的
な支援を推進していきます。
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高次脳機能障がい

ヤングケアラー

地域自治区制度の終了
芸術文化連盟の今後

婚活

災害関連死
同行・同伴できる避難所

児童相談所

授乳室

人一倍敏感な子ども（ＨＳＣ）

不登校

薬の過剰摂取

避難所

生目台に初の小中一貫校ができる
が、先進地等の研究をし、モデル校
にする考えはないか。
生目台ならではの人的・物的環境を
最大限に生かし、本市においてもモ
デル的な学校づくりを進めていきた

南海トラフ地震では死者3,000人
を想定。津波による死者は半数近く
を占める。津波浸水域で海岸線に近
い人たちは垂直避難が命を守る唯一
の方法。協定を結ぶ津波避難ビルの
鍵は確実に開くのか。

高校生までの医療費助成を本市が取
り組む考えを示し、予算確保のため
の具体的方策等、予算の見直し、国・
県からの補助金について検討する考
えはないか。
本市における助成制度の拡大の検討

水道料金の滞納状況はどうなってい
るのか。滞納者にはどう対応してい
るのか。
令和5年度の滞納は5,607件で、滞
納者には納期限後20日以内に督促
状を発送し、その後は電話催告、臨

いと考えています。
生目台西小学校の夜間開放について
は、継続的に使用できるのか。
現時点では決定していませんが、長
年利用されている方々の現状を踏ま
え、協議していきます。

心身ともに回復してもらえるような
野外活動の充実に取り組めないか。
年に２回の校外学習を実施していま
す。校外学習の充実をはじめ、多様
なプログラムを展開できるよう充実
に努めます。

施錠の有無や解錠方法等に変更がな
いかの確認を行っています。
停電で開かない鍵もある。市民の命を
守るには確実に鍵が開く必要がある。
早急に現場確認を行います。

生目台西地区の公有施設は生目台西
小と公営住宅のみ。公営空き戸は
470戸。未収金相当額は年間約1億4
千万円。活力が失われていく。廃校
施設と公営住宅を活用するために専
門学校等を誘致し、住宅上層に学生

に当たっては、国における検証や分
析結果を踏まえ、限られた財源の中
で持続可能な、子どもにとってより
良い医療の在り方について、検討し
ていきます。

AEDは、傷病者が女性の場合、素
肌を出し電極パッドを装着すること
をためらう人が多い。そこで、プラ
イバシー保護を目的として、AED
と一緒に三角巾を配備できないか。
三角巾などの活用については、その
方法や有効性を含めて、今後検討し

戸訪問をしています。それでも未納
の場合は簡易裁判所への支払い督促
や給水停止の措置をとっています。
下水道使用料については公的債権で
あるため、居住の実態や財産調査を
実施後に差し押さえや交付要求など
を執行しています。なお、上下水道
はライフラインであることから滞納
者との接触に努め、生活状況等を考
慮しながら対応しています。

給食費無償化が全国的に進んでい
る。文科省調査では小中完全無償

沖合に避難した船舶の支援体制の構
築ができないか。
船舶やヘリコプター等を運用する機
関との連携を図っていきます。

自治会からの要望書でも街路樹の伐
採ができないのか。
自治会からの要望には、落ち葉清掃
等に関わることが示されており、通
常よりも多く枝を切ったり、樹形を
小さくする対応を考えています。

を住まわせ若者世代の流入を促すま
ちづくりを目指す取り組みの検討は。
市の方針に基づき公共ニーズや地
域、民間のニーズ等も整理した上で
利活用を検討していくことになると
考えます。

今、県と宮崎交通が実証実験を行っ
ている。市の主導で高齢化率の高い
生目台、大塚台地区で実施する考え
はないか。
宮崎交通と協議を重ねています。引
き続き協議を続けます。

ていきます。

通学路の津和田六反田線のグリーン
ベルトの劣化が進み、消えかかって
いる。早急に引き直しできないか。
さらに、通学路でスピード超過の車
を多く見かける。車のスピード抑制
のための安全対策を検討できないか。
グリーンベルトの引き直しは、現在、
実施に向け準備を進めています。通
学路の安全対策については、警察・
自治会等と協議しながら、有効な対
策について検討していきます。

が全国の3割の自治体で実施され、
一部補助を含めると4割となってい
る。県内では日南、えびの、新富、
西米良、木城、川南、都農、美郷、
諸塚、日之影の10市町村で小中完
全無償、一部補助は10月実施の日
向をはじめ9自治体となり、県内26
自治体のうち73%の自治体で給食
費への助成が行われることになる。
市長はどう考えるか。
給食費の一部無償化であっても本市
としては実行していく考えにはなっ
ていません。国の動向を注視してい
きます。
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答

答

答

答

答

答

答

答

答

答

答

答

答

問

問

問

高校生までの医療費助成
AED

通学路の安全対策

オンデマンド交通

上下水道事業

給食費の無償化

魅力ある学校づくり 教育支援教室まなビバ

閉校となる生目台西小と
公営住宅命を守る（南海トラフ地震）

問

問
問

問
問

問

問

問

問

問

問 問

問

問

問
問

問

問

問

問
問

問

問 問
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※登壇順（質問順）に掲載しています。内容は要約であり、公式記録ではありません。

17

18

19

20

中村 鉄兵

黒田 奈々

上野 信吾

金丸 勇太

令政会

立憲・国民・社民の会

令政会

前新会

質問内容を視聴する
ことができます

質問内容を視聴する
ことができます

質問内容を視聴する
ことができます

質問内容を視聴する
ことができます

一
般
質
問

13

14

15

16

吉田 正樹

片平 達也

中川 義行

黒木 コウイチロウ

公明党

令政会

立憲・国民・社民の会

市政同志会

質問内容を視聴する
ことができます

質問内容を視聴する
ことができます

質問内容を視聴する
ことができます

質問内容を視聴する
ことができます

ユニバーサルデザイン・
ワークショップの実施

宮崎市不法投棄の防止に
関する条例

宅配ボックスの設置促進 高岡地域における児童館の設置

公園の遊具やトイレ

市営住宅の連帯保証人

前回質問した、備蓄用非常用おにぎ
り導入についての進捗状況を知りた
い。
備蓄する非常食の新たな品目につき
ましても、保存期間や価格、食物ア
レルギー対応、備蓄スペースなどを

すべての人が安心して利用できる新
庁舎の整備へ向け、障がい当事者等
の参画による検討を行う考えは。
建物の大枠を示せる段階で関係者の
皆さまにご意見を伺いたいと考え、

特定空家の数と認定後の対応は。
本市で認定された現存する特定空
家は11件です。特定空家への対応
は法令に基づき、助言や指導、勧告、
命令を行うなど、自主的な解体を求
めていくこととなります。行政代執

女性活躍推進のため、今後重要な取
り組みと考えている。利用支援を実
施してはいかがか。
ベビーシッターは、社会的意義のあ
る事業です。しかしながら、ベビー
シッターの利用支援を求める声は多

勘案して導入について検討します。

子どもたちが願うごみのぽい捨ての
減少や3年後に開催される宮崎国ス
ポ・障スポ開催にあたり宮崎市とし
てまちなかのクリーンアップをどの
ように考えるか。
クリーンアップに関する取り組みに
ついては議員ご指摘のとおり大変重
要な事であると考えて、今後の取り
組みについて関係部局と協議してい
きます。

年内の実施を目指します。

気候変動や物流2024年問題への対策
として、宅配便の再配達を減らす取り
組みが必要。設置を促進する考えは。
実現可能性や課題等について関係部
局と協議を進めたいと考えます。
公民館など公共施設への設置を推進
する考えは。
県外で区役所や駅への設置例がありま
す。公共施設等への設置は、市民の利
便性向上に加え物流事業者の負担軽減
につながるため、公民連携の取り組み

行については個々の状況に応じて対
応していきます。

乗合タクシーの当日予約を市内全域
でできないか。
タクシー事業者も地域で異なり本来
の業務もあることから、統一した当
日予約は困難であると考えます。

外出しやすい環境を作るためにバス
停にベンチの新設ができないか。
高齢者や障がい者などの福祉的な配

くなく、事業化については考えてい
ません。

ノンメディカルな、将来の妊娠・出
産を想定し、若いうちに卵子の凍結
を行うことに対し、助成を実施する
考えはないか。
ノンメディカルな卵子凍結は、女性
のライフプランを考える上での選択
肢の一つにはなると思いますが、支
援については現状難しいです。今後
は、正しい知識の普及啓発に努めて
いきます。

宮崎市の財政が厳しいのは十分理解
できるが、稼ぐという観点から都
市公園におけるPark-PFI制度につい
て、具体的にどのような民間事業が
可能なのか。
民間事業者の事業内容は地域特性な
どによって変わるもので、広く民間
事業者からの提案を募集していると
ころです。

を含め今後研究したいと考えます。

合併協議で、旧高岡町域への児童館
設置が検討された経緯は。
平成16年の新市建設計画に児童館
の整備が、平成17年の実施計画に

「コミュニティ施設整備」が位置づ
けられていました。
児童館はまだ整備されていないが、
理由と市の見解は。
理由は不明ですが、高岡町合併特例
区協議会からの要望をもとに各事業
を進めてきたところです。

慮の観点からご相談があった場合に
は関係機関と協議をしていきます。

大学生の55％が利用している奨学
金に対して市独自の奨学金を検討し
てもらえないか。
宮崎市提携教育ローンで利率を引き
下げ、融資限度額を増額したところ
です。

建設候補地を決定した理由は。
候補地選定においては、利用しやす
い場所であることを考慮し、機能面
を中心に複数の場所について、「関
係機関との連携」「交通アクセス」「周
辺建物の状況」「市民生活への影響」

「市有地であること」の5項目で検
討しました。
公園も含めて子育て支援のためのエリ
アとして、一体的に整備してはいかがか。
今後、関係部署と協議を進めていき
ます。
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空き家問題

交通弱者・買い物難民 奨学金

ベンチ

ベビーシッター利用支援

卵子凍結支援

（仮称）みやざきこどもセンター

自然災害時の防災環境
学生の勤務先に対して、終業時刻や
勤務条件について協議した事例はな
いか。
仕事をしている生徒の中には、業務
終了後の登校では、授業開始時刻に
間に合わない方もおり、職場の理解

大災害時における担当職員不足に対
する広域連携は、どのような体制に
なっているのか。
大規模災害により、災害対策本部が
設置されるとともに、市域に甚大な
被害が発生した場合には、「宮崎市

国会を通さず自治体が従うべきルー
ルを定める危うさについて見解を。
国が適切に判断すると考えています。

令和4年度の実質収支は。

自治会加入の不公平感や負担感につ
いて、何を検討してきたのか。
自治会は、住民主体のまちづくりを
推進していく上で、重要なパートナー
です。自主防災組織の主体となって
おり、防災対策の観点からも必要不

と協力を得て、勤務時間を調整して
いる状況もあります。また運行ダイ
ヤにより、早退せざるを得ない状況
もあります。

宮崎市の約半数で始まった夕方の時
間延長は、働き方改革と一部逆行す
るような気もするが今後の展望を聞
きたい。
児童クラブの時間拡充により、運営
側は人材確保で苦労することがあり
ます。市内の大学生に支援員になっ
ていただいたり、卒業後の就職先の

災害時受援計画」に基づき対応する
こととしています。また、県内市町
村や中核市などと締結している相互
応援協定などのほか、総務省の応援
対策職員派遣制度などの活用を想定
しています。

保護司が行う面談を、地区交流セン
ターにおいて、使用料免除で利用で
きないのか。
保護司会を所管する福祉総務課と協
議していきます。

寄附金約56億5千万円から経費と寄
附金控除額を差し引き地方交付税措
置額を加え約20億9千万円。寄附金
の一般財源化は地方交付税の大幅減
となり九州市長会で反対を確認しま
した。

①仕事であれば始業前でも執務室照
明を点灯すべきではないか。②会計
年度任用職員の夏季休暇3日間を正職
員同様5日間に増やすべきではないか。
①必要な執務室の照明を点灯し業務
していただきたい。②会計年度任用

可欠な存在です。本年度、自治会加
入促進検討会を新たに立ち上げ、自
治会加入率の高い自治体や、先進的
な取り組みをしている自治体の状況
を調査し、本市の実情に即した対策
ができるよう取り組んでいきます。
自治会加入者と未加入者との不公平
感を解消するためにどうするのか。
ごみ集積所の管理や防犯灯の維持管
理などは自治会において実施されて
おり、加入者に不公平感が生じてい
ます。こうした自治会が担っている
重要性を未加入者にご理解いただく
ようにしていきます。

一つとして、選択肢に入れていただ
くことを目的に、大学において説明
会を開きました。

連帯保証人が確保できない場合に、
入居条件から免除することはある
か。
連帯保証人の廃止に関して、社会情
勢の変化に対応できる新たな制度が
必要と考えており、民間の家賃債務
保証業者の導入や、入居者の財産処
分に関する委任契約などの検討を進
めています。

一般廃棄物収集運搬許可業者に対し
て、後払い決済等の導入の考えはな
いか。
運用に必要なルール作りや、設備な
どの検討を行い、令和７年度からの
搬入手数料改定にあわせた後納制度
の導入に向けて対応していきたいと
考えています。

職員が意欲をもって働き続けられる
よう適切な処遇に努めます。

熱中症対策とトイレ改修の進捗状況は。
遮光ネット取り付けやトイレ目隠し
設置工事を予定しています。

物価高騰対策として給食費への市補
助や第二子以降の小・中学生の無償
化はできないか。
財源を恒久的に確保するには国等の
支援なしでは厳しい状況です。

自治会加入のメリットを庁内会議で
どのように検討したのか。
本市の現状や課題について分析してお
り、先進地の状況等も踏まえながら、具
体的な施策について検討していきます。
自治会加入率の低下に伴い会費収
入が減少している。1世帯当たり
1,800円の補助金を増額できない
か。ふるさと納税を一部充当しても
よいのでは。
財政が厳しいので増額は困難です。
地域コミュニティ税を再考する考え
はないか。
今後の研究課題として捉えていきます。
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地方自治法改正 市役所の働く環境

生目の杜・久峰テニスコート

学校給食

ふるさと納税

自治会

夜間中学

児童クラブ

防災・減災 地区交流センターの利用
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問

問

問

問

エコクリーンプラザみやざき
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https://smart.discussvision.net/smart/tenant/miyazaki/WebView/rd/speech.html?council_id=79&schedule_id=5&playlist_id=5&speaker_id=67&target_year=2024


提出議案の
議決結果

議
決
結
果

審
査
報
告

常任委員会の審査報告

建設企業委員会 市民経済委員会

総務財政委員会 文教民生委員会

4つの常任委員会は、本会議から付託された議案や請願
などについて専門分野ごとに詳しく審査を行っています。
6月定例会の審査報告の主なものをまとめました。

８件の議案について審査を行い、うち５件を全員
一致で、３件を賛成多数で可決しました。

１件の議案について審査を行い、全員一致で可決
しました。

10件の議案及び1件の請願について審査を行い、
議案は全て全員一致で可決、請願は賛成少数で不
採択となりました。

5月臨時会では2議案が原案可決、4議案が承認さ
れました。また、6月定例会では令和6年度一般会計
補正予算をはじめ24議案が原案可決、請願1件が
不採択となりました。

上記結果に 　 印がついたものは、賛成・反対がどちらもあった議案です。　※前本尚登議長（前新会）は、表決に加わりません。

4件の議案について審査を行い、全員一致で可決
しました。

上下水道料金の改定について増額に至った経緯や
将来的な課題について、市民に対し丁寧で分かりや
すい説明に努めること。
水道事業に関しては、給水収益の確保と、企業債の
縮減に努めること。
下水道事業に関しては、
一般会計からの繰入金
をより早期に縮減でき
るよう努めること。

来場者が宮崎市のＰＲブースに興味を持つよう工夫
を凝らし、再訪につながるような魅力発信に努める
こと。また、日向坂46のファンの聖地となるような
取り組みを推進すること。
さらに、宿泊や交通について、来場者が不便さを感
じることがないよう関係機関と調整するとともに、
熱中症、交通渋
滞、ごみの散乱
対策等について
事前に主催者と
十分に協議する
こと。

２体制作予定の「みやねこ」の着ぐるみが市主催の
イベント以外にも有効活用されるよう、申請方法が
整理でき次第、速やかな周知に努
めること。
また、市制１００周年記念ロゴマーク
及び「みやねこ」のイラストが無償
使用できること及び使用する際の
届出方法を分かりやすく周知する
よう努めること。

接種対象者が接種について判断でき
るよう、市ホームページ等に掲載
しているワクチンに関する情報
を、より分かりやすい記載とな
るよう努めること。

できるだけ早期に設備の更新工事を進めるととも
に、多額の予算が必要となることから、関係部局と
協議しながら計画的に取り組むこと。

このような意見要望が出されました。 このような意見要望が出されました。

このような意見要望が出されました。
このような意見要望が出されました。

宮崎市水道事業給水条例の一部改正
宮崎市下水道条例の一部改正

大型イベント開催支援事業

「みやねこ」を活用した宮崎の魅力発信事業
子宮頸がん予防（ＨＰＶ）ワクチン接種拡大事業

小学校高圧受変電設備更新事業

5 月  臨 時 会

6 月  定 例 会

委員会
提出議案 5 宮崎市議会委員会条例の一部を改正する条例案 原案可決

市 長
提出議案

69 「令和5年度宮崎市公共下水道事業会計補正予算（第3号）」の
専決処分について 承 認

70 「令和6年度宮崎市一般会計補正予算（第1号）」の専決処分に
ついて 承 認

71 令和6年度宮崎市一般会計補正予算（第2号）案 原案可決

72 「宮崎市税条例の一部を改正する条例」の専決処分について 承 認

73 「宮崎市国民健康保険税条例の一部を改正する条例」の専決処
分について 承 認

報 告

10 専決処分の報告について 終 了

11 専決処分の報告について 終 了

12 専決処分の報告について 終 了

13 専決処分の報告について 終 了

14 専決処分の報告について 終 了

15 専決処分の報告について 終 了

16 専決処分の報告について 終 了

市 長
提出議案

88 宮崎市ひとり親家庭等医療費助成に関する条例の一部改正に
ついて 原案可決

89 宮崎市指定通所支援の事業等の人員、設備及び運営の基準等
に関する条例の一部改正について 原案可決

90 宮崎市総合発達支援センター条例の一部改正について 原案可決

91 宮崎市地区計画の区域内における建築物の制限に関する条例
の一部改正について 原案可決

92 宮崎市水道事業給水条例の一部改正について 原案可決

93 宮崎市下水道条例の一部改正について 原案可決

94 令和6年度宮崎市一般会計補正予算（第4号）案 原案可決

95 令和6年度宮崎市公園墓地特別会計補正予算（第1号）案 原案可決

96 宮崎市名誉市民について 原案可決

報 告

17 令和5年度宮崎市継続費繰越計算書 終 了

18 令和5年度宮崎市繰越明許費繰越計算書 終 了

19 令和5年度宮崎市事故繰越し繰越計算書 終 了 

20 令和5年度宮崎市水道事業会計継続費繰越計算書 終 了

21 令和5年度宮崎市公共下水道事業会計継続費繰越計算書 終 了

22 令和5年度宮崎市水道事業会計予算繰越計算書 終 了

23 令和5年度宮崎市公共下水道事業会計予算繰越計算書 終 了

24 令和5年度宮崎市農業集落排水事業会計予算繰越計算書 終 了

25 宮崎市土地開発公社の経営状況について 終 了

26 専決処分の報告について 終 了

27 専決処分の報告について 終 了

請願 2 国に「現行保険証の存続を求める」意見書提出について 不採択

議 員
提出議案

5 地域における「こども誰でも通園制度」の制度拡充等を求め
る意見書案 原案可決

6 聴覚補助機器等の積極的な活用への支援を求める意見書案 原案可決

7 地方財政の充実・強化に関する意見書案 原案可決

市 長
提出議案

76 令和6年度宮崎市一般会計補正予算（第3号）案 原案可決

77 令和6年度宮崎市国民健康保険特別会計補正予算（第1号）案 原案可決

78 令和6年度宮崎市後期高齢者医療特別会計補正予算（第1号）案 原案可決

79 令和6年度宮崎市水道事業会計補正予算（第1号）案 原案可決

80 宮崎県後期高齢者医療広域連合規約の一部変更に関する協議
について 原案可決

81 工事請負契約の締結について 原案可決

82 工事請負契約の締結について 原案可決

83 「特定事業契約の締結について（宮崎市営住宅新町・追手団
地PFI方式建替事業）」の議決事項の一部変更について 原案可決

84 財産の取得について 原案可決

85 財産の取得について 原案可決

86 宮崎市税条例の一部改正について 原案可決

87 宮崎市手数料条例の一部改正について 原案可決

議案番号

前

新

会

令

政

会

公

明

党

立
憲
・
国
民
・
社
民
の
会

市
政
同
志
会

同

志

会

政

友

会

新
政
み
や
ざ
き

日
本
共
産
党

日
本
維
新
の
会

み
や
ざ
き
創
成
会

（ 8 ）（ 6 ）（ 6 ）（ 5 ）（ 3 ）（ 3 ）（ 3 ）（ 2 ）（ 1 ）（ 1 ）（ 1 ）

市 長
提出議案

第77号 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × 〇 〇

第79号 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × 〇 〇

第92号 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × 〇 〇

第93号 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × 〇 〇

請 願 第2号 × × × 〇2 
×1 × × × × 〇 × 〇

種類 番号 件　名 結 果 種類 番号 件　名 結 果

種類 番号 件　名 結 果

賛否が分かれた議案（会派別） ○ 賛 成
× 反 対

6 月
定 例 会

会
　
派
（
人
数
）

ロゴマークの使用についてはこちら
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市民による選挙によって選ばれた市議会議員は、市民の声を

聴き、代表して市政（市長が計画した仕事や予算、条例など）に

ついてしっかりと審議して決定します。また、決定されたことが

その通りに執行されているか監視する役割も担っています。

市議会のしくみ 「定例会」について
市議会と 市長が意見を交換し合い、施策の可否を 決める
のが「定例会」です。年に4回(3月、6月、9月、12月）
開かれます。必要に応じて開かれる「臨時会」もあります。
「定例会」は、（三亘亘）→（委員会（常任委員会））→

碑の順に行い、議案の提案に始まり、詳細に
ついて話し合い、最終的に可否が決定されます。
また、定例会の間に行う「一般質問」は、議員が市政全般
について報告を求めたり質問し たり することを通して、
市民の皆さまの声を届け ると ともに課題や問題点に
ついて明らかにする場です。

市民の 意見を反映させる

市の仕事や予算、
決まり（条例）などを提案する

れ
や
ざ
き
市
蟻
令
F
よ
lJ一

叫
13

— 

／こ尺らぷ
今

う“
議案、報告（説明）、「一般質問」

［ 活動報告 市議会の活動報告を動画など で見ることができます。 l 
［ 議員の情報 議員のプロフィ ールや一般質問を閲覧できます。 ］ 

＼＼次の定例会は… ll

.砂 ,.

9/20~ 
予定

※会期日程は変更になることがあり
ます。正式な日程が決定しましたら
ホームペー ジにアップします。

し

・
F

委員会（常任委員会）

コ：

議案の審査

広報広聴委員会 編集委員

u

 

上野信吾

委員長報告、質疑、討論、表決

「市議会とは！？」で、市議会がどんなことをしているのか、ご理解いただけましたでしょうか 。
今年は、「市制 100年、市議会も100年」です。キ ーボー ドを叩きながら、

「きんは 100歳、ぎんも100歳」を思い出しました 。（笑）
実は、議場・会議で長年使われている「議会言葉」があります。

「この際、暫時休憩」「なだれこみ」「この程度にとどめ」など、最初に聞いた時は、
凄く違和感がありましたが、これも、100年の伝統と捉えています。
これからも、私たち議員は、「魅力ある宮崎市」「次の 100年」に向けて議論を重ね、
健康にも気をつけて頑張ります。

金丸勇太 長友紅緒

宮崎市議会公式SNS
宮崎市議会に関する情報をお届けします。

e
Face book 

西岡昇司 松山清子
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https://miyazaki.machidan.jp/project/112/?utm_source=qrcode&utm_medium=flyer&utm_campaign=202406-gikaidayori&utm_id=pamphlet_miyazaki_11
https://miyazaki.machidan.jp
https://www.facebook.com/p/%E5%AE%AE%E5%B4%8E%E5%B8%82%E8%AD%B0%E4%BC%9A-100063235658698/
https://www.instagram.com/miyazaki_shigikai/
https://miyazaki.machidan.jp



